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Wer als Reiter auf nachhaltigem Material sitzen möchte und sogar noch Veganer ist, hatte es bisher schwer.
Auf der Equitana in Essen ist jetzt ein Aussteller auf die Idee gekommen, einen Sattel aus Kork anzubieten.
Seit Jahrzehnten stellt er Ledersättel her, jetzt aus Kork. Unser Reporter hat mit ihm unter anderem über die
Idee und die Haltbarkeit des Korksattels gesprochen und selbst mit großer Kraftanstrengung eine Reißprobe
unternommen.

Leadin
Pferdefans pilgern für neun Tage nach Essen, um sich dort die neuesten Ideen und Trends rund ums Reiten
anzusehen. Eine Neuheit sorgt dort zum Beispiel für einige Aufmerksamkeit. Ein Sattel aus ganz
ungewöhnlichem Material. Ein Material, das man vor allem aus der Weinflasche kennt oder vielleicht als
Bodenbelag. Aber ganz bestimmt nicht vom Sattel, der klassisch aus Leder ist. Jörg Sauerwein hat mit dem
Sattler gesprochen.

Rieser antwortet auf folgende Fragen:
0:19 Min. (Timecode)
1. Wie kommt man auf die Idee, einen Sattel aus Kork zu machen?
?Veganer, die reiten ? aber die meisten veganen Sättel sind aus Kunststoff ? wir haben bewusst auf
Naturmaterialien gesetzt ? Kork prädestiniert ??
0:38 Min.
2. Sie stellen schon seit Jahrzehnten Ledersättel her ? haben Sie denn tatsächlich eine Nachfrage nach
veganen Sätteln?
?Haben tatsächlich Nachfrage ? Kork hatten wir erst nicht im Fokus ? Kunstleder kam für uns nicht in
Frage??
1:00 Min.
3. Warum sagen Sie als Sattler: Kunstleder geht für Sie nicht?
?Das ist Plastik ? wir haben Sattel, der rein aus Naturmaterialien ? Kork aus Portugal ? reine
Naturmaterialien ? alles sehr nachhaltig ??
1:35 Min.
4. Die Frage, die sich viele Reiter vermutlich stellen: So ein Sattel aus Kork, hält der auch?
?Meistgestellte Frage ? gebe Ihnen hier mal einen Riemen ? dran reißen ? gibt ja auch Schuhe aus Kork und
Sitzmöbel ?  Reporter testet
? lässt sich nicht zerreißen ??
2:22 Min.
5. Was ist denn der Trick dabei?
?Kork ist eigentlich nicht so belastbar ? ist auf Gewebe kaschiert ? Baumwolle ? und als Verstärkung innen
drin Naturkautschuk ??
2: 47 Min.
6. Und wie lange hält so ein Sattel ? haben Sie das schon getestet?
?Schon probegeritten ? lange Zeitstudien noch nicht ? selber gespannt, wie Abrieb ist, aber auch bei
Ledersattel habe ich mechanischen Abrieb ? werden wir auch beim Korksattel haben ? aber bin optimistisch,
weil es vergleichbar Schuhe gibt ? Sitzmöbel aus Kork, die äußerst strapazierfähig sind ??
3:24 Min.
7. Was kostet so ein Korksattel im Vergleich zum herkömmlichen Ledersattel?
?In etwa gleich ? der Sattel hier als Unikat, maßgefräst ? 4.600 Euro ??


